

## Sistema financiero global, vulnerable a otra crisis (El Financiero 07/09/09)

Sistema financiero global, vulnerable a otra crisis (El Financiero 07/09/09) Viridiana Mendoza Escamilla Lunes, 7 de septiembre de 2009 Urge reforzar regulación y supervisión. Programas lanzados para estabilizar al sistema bancario, insuficientes. Seguirán las pérdidas en los bancos; el crédito todavía no se restaura. Los cambios holgados en la regulación y supervisión de entidades financieras podrían convertirse en el detonante de una nueva crisis en el sistema financiero global. Una vez evitado el colapso total de la economía, la estabilidad seguirá bajo la amenaza de una nueva crisis en tanto no se tomen medidas drásticas en el funcionamiento de bancos y entidades de inversión. El 17 de septiembre, los mandatarios de los 20 países más desarrollados (G-20) se reunirán en una cumbre extraordinaria en Bruselas -previo a la reunión del G-20 en Pittsburg, el 24 y 25 de septiembre-, donde el reto será encontrar un equilibrio en la regulación, que permita restaurar el crédito y sentar las bases para evitar una segunda catástrofe del sistema financiero. Jaime Ascencio, analista de Actinver Casa de Bolsa, explicó en entrevista con EL FINANCIERO que si bien lo peor ya pasó, en los próximos tres o cuatro meses los bancos en Estados Unidos mantendrán pérdidas, e incluso éstas podrían resultar por encima de lo esperado. "Los gobiernos deben introducir medidas regulatorias fuertes, cerciorarse que todos esos recursos entregados a los bancos realmente sean utilizados para restablecer la liquidez y otorgar crédito. "Muchos bancos todavía están otorgando crédito, pero a las grandes empresas, aún no se abren realmente a un crédito al consumidor o a las pequeñas empresas", señaló. Luis Flores, analista de Ixe Grupo Financiero, consideró que los programas aplicados para estabilizar al sistema bancario no han sido suficientes. "Hasta ahora es claro que aún hay cosas por hacer, todavía el sistema sigue débil, lo importante fue que se contuvo el problema", dijo en entrevista. No obstante, advirtió que en EU siguen quebrando bancos regionales. "Todavía no hemos visto todo lo malo o lo bueno de lo que se ha hecho en los últimos seis o siete meses, aún puede haber quiebras de algunos bancos pequeños y también hay algunos bancos importantes que pueden dar notas positivas", expuso. De acuerdo con la Corporación Federal de Seguros de Depósitos (FDIC, por su siglas en inglés), en lo que va del año han quebrado 89 instituciones financieras en EU. La otra cara Durante la precumbre del G-20 realizada el fin de semana en Londres, los representantes de países como Estados Unidos, Francia, Alemania e Inglaterra acordaron mantener las medidas anticrisis y buscar una mayor supervisión a las remuneraciones de los empleados bancarios, tal como lo sugirieron los ministros de Alemania y Francia.